



EVANGELIO DE LA DOMINICA

Veráanse, empero, antes fenómenos prodigiosos en el sol, la luna y las estrellas, y en la tierra estarán consternadas y atónitas las gentes por el estruendo del mar y de las olas, secándose los hombres de temor y de sobresalto, por las cosas que han de sobrevenir a todo el universo, porque las virtudes de los cielos o esferas celestes estarán bamboleando. Y entonces será cuando verán al Hijo del hombre venir sobre una nube con grande poder y majestad. Como quiera, vosotros, fieles discípulos míos, al ver que comienzan a suceder estas cosas, abrid los ojos y alzad la cabeza, estad de buen ánimo, porque vuestra redención se acerca. Y propúsole esta comparación: Reparad en la higuera y en los demás árboles; cuando ya empiezan a brotar de sí el fruto, conocéis que está cerca el verano. Así también vosotros, en viendo la ejecución de estas cosas, entended que el reino de Dios está cerca. Os empeño mi palabra, que no se acabará esta generación, hasta que todo lo dicho se cumpla. El cielo y la tierra se mudarán, pero mis palabras no faltarán.—(S. Lucas-XXI, 25-33).

El principio y el fin

La Liturgia al comenzar el año eclesiástico nos propone el mismo asunto evangélico de la dominica anterior que es la última, esto es la segunda venida de Jesucristo a este mundo. La consideración del fin del mundo y del juicio final encaja perfectamente con el sentido litúrgico del final del año toda vez que el curso de éste simboliza el de la vida del cristiano. Esto casi no necesita explicación. Menos comprensible es para el creyente sencillo que en el primer día se nos invite a pensar en este misterio. Sin embargo, este comienzo está muy en consonancia con las directivas cristianas, ya que los grandes maestros del espíritu no olvidan nunca de recordarnos que para seguir fielmente el camino de la virtud nada hay mejor que tener los ojos fijos en el fin. Por esto a las postrimerías del hombre se les llama "novísimos" como queriendo significar que es lo primero en que debemos pensar. Así pues, en la primera jornada del camino de la vida, nos conviene tener muy presente la anunciada vuelta de Jesucristo, rodeado de majestad y de poder para juzgar nuestros actos y aplicar a ellos con justicia inquebrantable la correspondiente sanción. No lo perdamos de vista este momento tan decisivo para nosotros, y así evitaremos muchas caídas y adelantaremos con buen ánimo en la virtud.

SANTOS DE LA SEMANA

Hoy DOMINGO, día 3. — Dominica I de Adviento. San Francisco Javier, cf. — *Misa de la Dominica, color morado.*

LUNES, día 4. — S. Pedro Crisólogo ob. y dr. Sta. Bárbara vg. y mr. — *Misa de S. Pedro C. color blanco.*

MARTES, día 5. — S. Sabas ob. — *Misa de la feria, color morado.*

MIÉRCOLES, día 6. — S. Nicolás de Bari ob. y San Pedro Pascual cf. — *Misa de S. Nicolás color blanco.*

JUEVES, día 7. — S. Ambrosio ob. y dr. — *Misa de San Ambrosio, color blanco.*

VIERNES, día 8. — La Inmaculada Concepción de María, Patrona de España — *Misa de la Inmaculada, color azul o blanco.* — Es fiesta de precepto.

SABADO, día 9. — Sta. Leocadia vg. y mr. — *Misa de infra-octava de la Inmaculada, color azul o blanco.*

DOMINGO, día 10. — Dominica II de Adviento. Ntra. Sra. de Loreto. Stos. Melquiades p. y mr Gregorio III p. y mr. Sta. Julia, vg. y mr. — *Misa de la Dominica, color morado.*

LA DOCTRINA DE JESUCRISTO XXIV. La resurrección de Jesús

Cuando en el Credo se dice *resucitó de entre los muertos* queremos significar que Jesucristo volvió a unir su alma a su cuerpo. Entonces empezó su vida gloriosa que no acabará jamás.

La resurrección de Jesús acaeció al tercer día después de su muerte y celebramos este gran hecho en el día de la fiesta de Pascua de Resurrección.

La certeza de la resurrección de Jesús

Es tan cierto el hecho de la resurrección de Jesús que nadie sinceramente puede dudar de él. Después de su resurrección Jesucristo se apareció, varias veces, vivo y glorioso a sus discípulos y estos lo vieron, le tocaron, hablaron y comieron con él. Y tan ciertos estaban de este hecho que para confirmar la resurrección de Jesús dieron generosamente su sangre muriendo de una manera gloriosa.

El relato de Emaús

En el Santo Evangelio tenemos detalladamente explicadas las muchas apariciones que hizo Jesús después de su resurrección. La que tal vez es más expresiva es la que hizo a dos de sus discípulos que iban de Jerusalén a Emaús.

Se les unió en el camino Y al verles tristes les preguntó porqué estaban tristes. ¿Es que no sabéis lo que ha pasado? le respondieron. Y le contaron lo sucedido con los sufrimientos y la muerte de Jesús. Y añadieron que ellos creían que resucitaría, pero se encontraban ya en el tercer día, y aunque algunas mujeres habían explicado la aparición del ángel que les había dicho que había resucitado, no lo habían visto. Y entonces Jesús re-

prendió su incredulidad y les explicó las sagradas Escrituras pero aún no les manifestó que Él era Jesús. Llegaron a Emaús y los discípulos le invitaron a quedarse con ellos porque ya anochecía. Lo hizo y después de la cena bendijo el pan, lo partió y se lo dió. Entonces se les abrieron los ojos y... *conocieron que era Jesús.*

Es un gran milagro

La resurrección es un milagro que da a nuestra fe un valor extraordinario, ya que si toda resurrección es un hecho maravilloso, ¿cuanto más no lo será el resucitarse a si mismo, como hizo Jesús? De ahí que los enemigos de nuestra fe han querido negarla con todo ahinco. Pero es inútil. El hecho de la resurrección no sólo ha pasado los siglos, sino que es el hecho más innegable de la doctrina católica.

Resucita y creerán en ti

Lepeaux quiso fundar una nueva religión durante la revolución francesa. Un día se quejaba del poco éxito obtenido con Talleyrand y éste le dijo: «Hazte crucificar el viernes, que te entierren el sábado y resucita el domingo, y verás como todo el mundo sigue tus doctrinas.»

Conclusiones prácticas

1.ª Medita con frecuencia la gran importancia de la Resurrección de Jesús para fundamentar tu fe. 2.ª Hazlo especialmente en el Santo Rosario al rezar los misterios gloriosos.

LITURGIA Y PIEDAD

Adviento

Hoy es el primer domingo de Adviento. En este domingo empieza el año eclesiástico o litúrgico.

El tiempo de Adviento abarca desde hoy hasta el día 24 de diciembre, vigilia de la fiesta de Navidad.

El tiempo de Adviento es de espera de la venida del Señor. La impresión dominante del santo Adviento y que se respira en el texto de las Misas es la de la alegría que engendra el pensamiento de poseer dentro de poco al Salvador.

Durante algunos siglos se dió al Adviento un carácter penitencial y se llamaba cuaresma de Navidad, sin que faltaran los ayunos, que aún se conservan en ciertas Ordenes Religiosas.

Este carácter de penitencia aún se trasluce en la santa Misa con el color morado de los ornamentos, la supresión del *Gloria in excelsis Deo* y en los cantos litúrgicos.

Preparémonos nosotros con la oración y el sacrificio a la venida del Salvador.

Manera de honrarla

El obsequio más fervoroso que podemos tributar a la Inmaculada Concepción es, asistir a la Novena, confesar y comulgar devotamente en su fiesta y asistir a las funciones litúrgicas y piadosas que se celebrarán en aquel día en su honor.

Es también un día muy apropiado para hacer un repaso interior de nuestra conducta y ver si hay retroceso o perfección en el camino de la virtud.

Las Congregaciones Marianas

El día de la Purísima es el más apropiado para ingresar en las congregaciones Marianas: en la de María Inmaculada y S. Luís Gonzaga los jóvenes, donde las haya establecidas y en la de Hijas de María, las doncellas.

No olvidemos pero que no es suficiente llevar la medalla y ser congregante o cumplir como hija de María en el día de la Inmaculada, sino que debemos serlo durante todo el año.

Perseverancia y no devotos a medias

Es cosa laudabilísima, recomendable y muy excelente honrar a María en el día de la Inmaculada, pero ello no es suficiente. Devotos a medias, una vela a Dos y otra al diablo es ser únicamente seguidor de este último. La Virgen reclama nuestro amor durante todo el año. Más reprochable aún asistir por la tarde a la iglesia y más tarde a espectáculos o bailes inmorales. Esto es tan reprochable que excita la ira de Dios y de su Madre Santísima.

Tengamos perseverancia en el amor a María y sus bendiciones caerán abundantemente en nuestro corazón.

CONSULTORIO ESPIRITUAL

El Sr. Obispo de la Diócesis ha empezado la Santa Pastoral Visita. ¿Cuando venga en nuestra población, qué debo hacer?

1.º Ir a recibir al que viene en nombre de Dios

El Prelado es el representante de Dios. Los católicos, deben procurar ir a tributarle el homenaje de su veneración. Piensa como los Apóstoles eran recibidos en las primeras comunidades cristianas. Los Obispos son sus sucesores. Haz, pues, como hacían aquellos con los Apóstoles.

2.º Escuchar su palabra

El Sr. Obispo es el que principalmente tiene la obligación de enseñar a sus fieles y estos de escucharle. Cuando los Apóstoles predicaban, los cristianos corrían a oír sus enseñanzas. Aprende de ellos y asiste a los actos religiosos que se celebren.

3.º Recibir el Sacramento de la Confirmación

El conferir este sacramento es propio del Sr. Obispo que lo administra en Santa Pastoral Visita. Procura recibirlo, si no lo has hecho, y hacer que tus hijos, parientes o subordinados lo reciban, comunicándolo al párroco.



PRACTICAS DE VIDA CRISTIANA

La fiesta de la Purísima

La Iglesia celebra esta semana la fiesta de la Purísima. Con este agradable nombre llamamos la fiesta que en el calendario litúrgico conocemos con el nombre de la fiesta de la Inmaculada Concepción.

Hemos de alegrarnos grandemente de que sea España la nación del orbe católico que más devoción ha tenido en todo tiempo a esta fiesta. España fué también la que con más interés pidió que se declarara esta verdad dogma de fe. Y en prueba de ello nuestra Patria tiene concedido, con pocas otras diócesis del extranjero, el privilegio de usar ornamentos de color azul en las ceremonias litúrgicas en el día de la Purísima, durante su octava y siempre que según las rúbricas pueda celebrarse Misa de la Inmaculada Concepción.

Significado de la fiesta

El significado de la fiesta es el de dar culto a la Sma. Virgen, honrándola con tal motivo, por haber nacido purísima, es a saber, preservada del pecado original. Dios le concedió este privilegio extraordinario, no otorgado a otro descendiente de Adán y Eva, porque había sido elegida como Madre del Hijo de Dios.

Fiesta extraordinaria, título de un timbre de gloria sin precedentes, que un verdadero devoto de nuestra Madre, María, no puede pasar por alto.

FESTIVIDAD de la INMACULADA

Difícilmente encontraríamos, durante el año, una fiesta tan significativa para los buenos españoles. Quitad de la historia de la Iglesia española el nombre de María y desaparece tal historia. Desde su aparición, en carne mortal todavía, en las orillas del Ebro, hasta nuestros días, mediante una protección efficacísima en la pasada lucha, por ejemplo, María ha sido siempre, singularmente en el dogma de su Inmaculada Concepción, el mayor timbre de nuestra gloria, el motivo de nuestra alegría, el honor de nuestra raza. Que hablen, sinó, nuestros reyes, nuestros poetas, nuestros pintores, nuestros cronistas, nuestros templos, nuestros santuarios, nuestro mar y nuestro cielo. Veréis como poniendo una letra cada uno escriben un nombre: MARIA INMACULADA.

Honrad a la Virgen, amados figuerenses, en esta fiesta tan exclusivamente suya. Cultivad vuestra pureza, singularmente los jóvenes. Siendo puros, tenemos el fundamento de todas las demás virtudes; por el contrario, si somos impuros, seremos, necesariamente, viciosos.

Funciones religiosas de la semana

Durante la novena de la Archicofradía de Hijas de María habrá misa todos los días a las 9, a intención de devotos de la Inmaculada.

Hoy, domingo, las misas como de costumbre.

Catecismo a las 2 y media.

A las 7 de la tarde, continuación de la Novena de la Inmaculada.

Lunes, día 4.—Oficio funeral en el segundo aniversario de José Nabot y Tomás, a las 10, (e. p. d.)

Martes, día 5.—A las 9, misa de perdón en sufragio del alma de Enrique Vilanova Quer, (e. p. d.)

Jueves, día 7.—A las 8, misa pro defuncto Antonio (e. p. d.)

Viernes, día 8.—FESTIVIDAD DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN.— Regirá el horario de misas de los días festivos.

A las 8 de la mañana.—Misa de Comunión General con plática preparatoria por el Rdo. P. José Artigas, C. M. F.

A las 10.—Oficio Solemne.

A las 6 y media de la tarde.— Continuación de la Novena, sermón y Besamanos a la Virgen.

En el Asilo-Escuela de San Vicente de Paúl, Capilla de la Milagrosa, a las 7 y media durante la misa pronunciará los Santos Votos, la Hija de la Caridad Sor María Montalvo Novella.

Sábado, día 9.—A las 8 y media de la mañana, Comunión Privada de los niños de los Colegios Particulares de la ciudad.

Domingo, día 10.—En la misa de las 8 y media tendrá lugar la Comunión Privada de los alumnos de las Escuelas Nacionales.

El sábado tuvo lugar un Oficio funeral con dos misas de perdón en sufragio del alma de Miguel Arté Lloveras, (e. p. d.)